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   “审计署的工作很有成效，审计报告在当前审计体制下能作到这种程度，是下了大力气的，但是，这还不够，审计

部门其实还能有更大的作为。”中南财经政法大学教授、博士生导师叶青谈及给这些天的社会生活带来巨大震荡的李金

华所作的审计报告时说。

  据他介绍，每年6月份审计署向全国人大常委会提交审计报告已成惯例，“这样做至少已经进行了5年，民众已渐渐

形成一种期盼”。今年，几乎所有媒体都对李金华审计长的报告给予了高度关注，“因为今年的报告几乎涉及所有使用

财政资金的部门，它的广度和深度是空前的。比如国家体育总局动用中国奥委会专项资金用于建设职工住宅小区、发放

总局机关工作人员职务补贴和借给下属单位投资办企业等，这些情况的披露满足了民众的知情权”。 

  为何今年审计力度这么大？叶青认为，一是民众的期望值在增高，“今年如果应付一下，遮遮掩掩，民众不会答

应；二是各级审计部门都花了大力气。李金华审计长曾表示，要把审计之剑对准所有花纳税人钱的部门，这是老百姓愿

意看到的，也是应该看到的”。 

  作为第十届全国人大代表，叶青曾两次就审计工作向全国人大提交议案。他认为，审计工作要在两个方面进行改

革： 

  “在近期可以做的事情，是改革人大的报告制度。”叶青说，每年召开的全国人代会上的六大报告需要加以调整，

取消计划报告，把审计报告加进去。 

  “计划报告之所以可以取消，是因为总理的政府工作报告基本上涵盖了计划报告的重要内容。我主张把审计报告提

到全国人代会上去做，是因为把审计报告放在全国人大常委会上做毕竟范围大受限制，它的影响和作用缩小了。” 

  另一方面，叶青建议变审计行政模式为审计立法模式，就是从当前国务院、地方政府管审计系统变为由人大来管。

这样做的好处是，审计部门向人大负责，人大监督政府就具有可操作性，否则人大连政府有什么问题都不知道。审计部

门直属人大后，人大的依法监督就有了实际运作的平台，监督就比现在有力得多，起码在经济领域会有更多的作为。” 

  叶青说：“以往很多贪官都是被审计部门审计出来的，审计部门提供了很多大案要案的线索。审计进入立法部门，

审计监督的力度就会更大，可以给反腐败提供更有力的支持。” 
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